

POR LAS MALAS

Lección 04: Para el 23 de enero de 2021

PARA MEMORIZAR: “Esperaré, pues, a Jehová, el cual escondió su rostro de la casa de Jacob, y en él confiaré” (Isa. 8:17).

INTRODUCCIÓN

Vimos en la lección de la semana pasada que Dios ofreció poderosas evidencias de que él quería lo mejor para sus hijos, pero ellos rechazaron las aguas mansas en la que se les presentó por primera vez; por ende, tuvo que hablarles con voz fuerte, como el ruido de muchas aguas.

El rey Acaz rechazó la ayuda ofrecida por Dios para librarse de sus enemigos, y el pueblo de Dios sufrió las consecuencias de esta mala decisión.

Lo que no quisieron aprender por las buenas, tuvieron que aprenderlo por las malas. Isaías 7 y 8 forman una unidad sobre el juicio contra Judá. Estos capítulos también testifican que Dios envió muchas señales a Judá sobre su juicio inminente. Específicamente, Judá confía en el gran poder de Asiria en ese momento, no en Dios, por lo que se aproximan tiempos oscuros.

Esta semana consideraremos las lecciones que hoy podemos aprender de los errores de ellos.

PUNTOS DE LA LECCIÓN:

-  1. DIOS CUMPLE SU PALABRA.
-  2. DESOBEDECER TRAE CONSECUENCIAS.
-  3. DIOS CUIDA DE SUS FIELES.
-  4. TEMER A DIOS, NOS HARÁ VICTORIOSOS.
-  5. ADORANDO A LOS DEMONIOS.

➤ 1. DIOS CUMPLE SU PALABRA. Isaías 7:14-16

“Por tanto, el Señor mismo os dará señal: He aquí que la virgen concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su nombre Emanuel. Comerá mantequilla y miel, hasta que sepa desechar lo malo y escoger lo bueno. Porque antes que el niño sepa desechar lo malo y escoger lo bueno, la tierra de los dos reyes que tú temes será abandonada. Isaías 7:14-16

La Palabra de Dios predijo que, antes de que el niño EMANUEL que iba a nacer pudiera hablar con claridad, y tuviera edad suficiente para decidir entre diferentes tipos de alimentos, “la tierra de los dos reyes que tú temes será abandonada” (Isa. 7:16). Esto se refiere a la tierra y los reyes de Siria y del reino del norte, Israel, y REITERA LA PROMESA DE DIOS de que el poder de ellos pronto se extinguirá.

Cuando leemos que el niño “Emanuel” tendría que comer “mantequilla y miel”(Isa. 7:15) hace referencia que las cosechas y los campos de Judá serían destruidos por los asirios (Isa. 7:23-25). Por lo tanto, el pueblo, incluido el “EMANUEL DEL ANTIGUO TESTAMENTO”, quienquiera que fuera (Isa. 7:14, 15), se vería obligado a volver a la dieta de los nómadas: comer mantequilla derivado de la leche y miel (Isa. 7:21, 22). Sin embargo, tendrían suficiente para sobrevivir.

En respuesta al soborno de Acaz, Tiglat-pileser III hizo lo que probablemente habría hecho de todos modos: APLASTÓ A LA COALICIÓN DEL NORTE.

La profecía sobre Siria e Israel, se cumplió. **ISRAEL** alrededor de 734 a.C. fue conquistada por Asiria y quedó registrada en las Sagradas Escrituras “En los días de Peka rey de Israel, vino Tiglat-pileser rey de los asirios,... y los llevó cautivos a Asiria. (2 Reyes 15:29) y Entre año 733 y 732 a.C., este mismo rey de Asiria conquistó Damasco, la capital de Siria. “ ..Subió el rey de Asiria contra Damasco, y la tomó, y llevó cautivos a los moradores a Kir, y mató a Rezín” (2 Rey 16:7–9)

Por lo tanto, para 732 a.C., aproximadamente dos años después de la predicción de Isaías, SIRIA E ISRAEL habían sido derrotados de manera concluyente, y todo había terminado para los dos reyes que habían amenazado a Acaz rey de Judá.

Poco después de que Salmanasar V reemplazara a Tiglat-pileser III en 727 a.C., el rey Oseas de Israel cometió suicidio político al rebelarse contra Asiria. Los asirios tomaron la ciudad capital de Samaria en 722 a.C., y deportaron a miles de israelitas a Mesopotamia y Media, donde finalmente fueron absorbidos por las poblaciones locales y perdieron su identidad.

Dios había predicho lo que sucedería a los enemigos de Judá, pero su explicación a Acaz **fue que esto sucedería de todos modos**, sin necesidad de depender de Asiria.

No olvides... Dios siempre cumple su Palabra y nos invita a confiar en Él, ya que él tiene el control de todo lo que acontece en este mundo.

❖ 2. DESOBEDECER TRAE CONSECUENCIAS. Isaías 7:17

“Jehová hará venir sobre ti, sobre tu pueblo y sobre la casa de tu padre, días cuales nunca vinieron desde el día que Efraín se apartó de Judá, esto es, al rey de Asiria.”
Isa 7:17

El mensaje de Dios era que Él se encargaría en defender a JUDA, destruyendo los reinos de Israel y Siria, sin necesidad de que Acaz hiciese nada al respecto, mucho menos alianzas con el rey de Asiria.

Sin embargo, Acaz no solo desobedeció aliándose con Asiria, sino que adoró a dioses paganos, creyendo que éstos eran más poderosos que el propio Dios (2ª de Crónicas 28:22-23).

Lo malo era que Asiria, el aliado y “amigo” que él había elegido para que lo ayudara, resultaría ser un enemigo mucho más peligroso que Siria e Israel. Al rechazar la liberación gratuita ofrecida por Dios, Acaz se aseguró la derrota. Si Acaz creía que su mundo se estaba cayendo a pedazos, ahora, ¡las cosas empeorarían!

“Mejor es confiar en Jehová que confiar en príncipes” (Sal. 118:9). “No confiéis en los príncipes, Ni en hijo de hombre, porque no hay en él salvación” (Sal 146:3).

¿Cómo podía esperar Acaz que el ambicioso rey de Asiria estuviese satisfecho con ocupar solo los países al norte y que respetaría a Judá su ciudad? Los escritos asirios, como los mismos anales de los reyes asirios, dan testimonio del hecho de que su deseo de poder era insaciable.

Por desobedecer, Dios envió contra Judá a Egipto y a Asiria “Y acontecerá que aquel día silbará Jehová a la mosca que está en el fin de los ríos de Egipto, y a la abeja que está en la tierra de Asiria” Estas son las terribles consecuencias de NO apoyarnos en Dios.

No olvides... Nuestra tendencia natural es confiar y apoyarnos en lo que podemos ver y sentir, recordemos “... las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas. (2 Cor 4:18)

❖ 3. DIOS CUIDA DE SUS FIELES. Isaías 8:8

“y pasando hasta Judá, inundará y pasará adelante, y llegará hasta la garganta; y extendiendo sus alas, llenará la anchura de tu tierra, oh Emanuel.”. Isa 8:8

Dios le pidió a Isaías que escribiese el nombre de su hijo en una tabla con grandes caracteres ante testigos, aún antes de ser concebido (Isa 8: 1 – 2) Y éste nombre del segundo hijo de Isaías era “MAHER-SALAL-HASBAZ, que significaba: “EL DESPOJO SE APRESURA, LA PRESA SE PRECIPITA” O “PRONTO AL SAQUEO, PRESTO AL BOTÍN”.

El mensaje del nombre evidentemente tiene que ver con una conquista rápida; pero **¿QUIÉN CONQUISTA A QUIÉN?**

Antes de que un niño pudiera alcanzar determinada edad “lo que el niño tardara en decir “papá” y “mamá” desde el momento en que fuera concebido y naciera (Isa. 8:4), ASIRIA SE LLEVARÍA EL BOTÍN de guerra de las capitales de Siria y de Israel. Cuando Isaías registró legalmente el nombre del niño incluso antes de su concepción, hizo del niño y su nombre **UNA PROFECÍA PÚBLICA** que podría demostrarse con acontecimientos posteriores.

Además, debido a que JUDÁ había rechazado el mensaje de arrepentimiento y dependencia por parte de Dios, representado por las MANSAS AGUAS DEL ARROYO DE SILOÉ EN JERUSALÉN, se vería abrumado por el poderoso poder de Asiria, representado por las inundaciones del gran río Éufrates. (Isa 8:6)

Debido a que Acaz SE APOYÓ en Asiria, los nombres de los hijos de Isaías aludían tanto a Judá como al reino del norte, Israel: “EL DESPOJO SE APRESURA, LA PRESA SE PRECIPITA”, PERO “EL REMANENTE VOLVERÁ”.

Crees ¿qué todavía había esperanza? si

... aunque Asiria SATURARÍA la tierra de Emanuel, es decir JUDÁ (Isa. 8:8), todavía tenían la promesa de que **“DIOS ESTÁ CON NOSOTROS”** (Isa. 8:10). La promesa es que el Señor estaría con los fieles sobrevivientes de su pueblo y los restauraría a su tierra.

No olvides... Nuestro Dios siempre cuida a sus fieles, de su remanente, y en su misericordia, solo permitió que el ataque llegase “hasta la garganta” (Isa 8:8), sin arrasar completamente a Judá. EL REMANENTE SE SALVÓ.

❖ 4. TEMER A DIOS, NOS HARÁ VICTORIOSOS. Isaías 8:12 - 13

“No llaméis conspiración a todas las cosas que este pueblo llama conspiración; ni temáis lo que ellos temen, ni tengáis miedo. A Jehová de los ejércitos, a él santificad; sea él vuestro temor, y él sea vuestro miedo.” Isa 8:12 - 13

El mensaje de Isaías a los fieles es: “NO TENEMOS NADA QUE TEMER CUANDO TEMEMOS A DIOS”.

Dios advirtió a Isaías de no hacer lo que hace la mayoría, ni tener miedo de lo que la mayoría tiene miedo, ni temer lo que la mayoría teme (Isa 8: 11-12)..

“EL TEMOR A DIOS” es un tema importante en las Escrituras. Por ejemplo, en Apocalipsis 14:6 al 12, tres ángeles proclaman un mensaje mundial: TEMER A DIOS Y DARLE GLORIA.

A quien debemos santificar [obedecer], temer [respetar], e incluso tenerle miedo, es solo a Dios, (Isa 8: 13).

EL VERDADERO TEMOR DE DIOS SIGNIFICA QUE LE RECONOCEMOS COMO EL REY DE REYES Y PODER SUPREMO DEL UNIVERSO. Si ÉL está a nuestro lado, nadie puede tocarnos sin su permiso, CON ÉL SEREMOS MÁS QUE VICTORIOSOS. Si Dios está en tu contra porque te has rebelado contra Él... deberías tenerle miedo.

No olvides... Hay cosas que el mundo teme que nosotros como cristianos no debemos temer, EL TEMOR A DIOS ES ESENCIAL PARA SER VICTORIOSOS, El principio de la sabiduría es el temor de Jehová; Los insensatos desprecian la sabiduría y la enseñanza. (Prov 1:7)

❖ 5. ADORANDO A LOS DEMONIOS. Isaías 8:17

“Esperaré, pues, a Jehová, el cual escondió su rostro de la casa de Jacob, y en él confiaré.” Isa 8:17

El rey Acaz estaba muy comprometido con la RELIGIÓN PAGANA (2 REY. 16:3, 4), QUE ESTABA MUY VINCULADA CON EL OCULTISMO “Sacrificaron a los demonios, y no a Dios” (Deut 32:17)

El apóstol Pablo dice “Antes digo que lo que los gentiles sacrifican, a los demonios lo sacrifican, y no a Dios; y no quiero que vosotros os hagáis partícipes con los demonios. (1Cor.10:20).

La gran realidad, es que varios aspectos de LA BRUJERÍA MODERNA GUARDAN UN PARALELISMO ASOMBROSO CON LOS ANTIGUOS RITUALES del Cercano Oriente, como lo demuestran los antiguos escritos extrabíblicos.

De hecho, incluso muchas de las prácticas actuales de la Nueva Era son simplemente MANIFESTACIONES CONTEMPORÁNEAS DE ESTAS ANTIGUAS PRÁCTICAS OCULTAS.

La descripción que hace Isaías acerca de la desesperación resultante de la dependencia de espíritus que no son del Señor (Isa. 8:21, 22) encaja bien con el rey Acaz

ISAÍAS MENCIONA QUE LA GENTE SE ENOJARÁ Y MALDECIRÁ A SU REY (Isa. 8:21). Esto era una advertencia para Acaz de que, debido a que él condujo al pueblo al OCULTISMO, este lo maldeciría.

De hecho, cuando Acaz murió, se hizo una excepción con respecto a su entierro debido a la falta de respeto hacia él: “No lo metieron en los sepulcros de los reyes de Israel” (2 Crón. 28:27)

No olvides... Dios es el único que merece ser adorado, a él debemos amar y obedecer por la eternidad.



HIMNOS ADVENTISTAS SOLO PIANO
Eliab Sandoval

YouTube™

